

# 住民のための の市政を！！

# ごうつ民報

日本共産党江津市委員会  
電話 52-2633  
FAX 52-7244  
NO. 2409  
2020年7月19日

## またもや江の川氾濫 抜本的な治水対策を

梅雨前線の影響で江の川上流部に大雨が降り、市内でも14日朝から流域各所で増水。洪水警戒レベル5相当の氾濫情報が発令され、江津市は流域住民へ避難指示を出し、安全優先の行動を呼びかけました。

### 明るい時間で助かった―突然の洪水

江津市は14日9時30分に桜江町川戸・田津の739世帯1466人、10時に松川町・川平町・金田町・渡津町・江津町の2470世帯4526人へ避難指示を発しました。2年前の西日本豪雨の際、真夜中の2時頃に指示されたのはちがいが、明るい時間だったため周囲の状況がよくわかり落ち着いて避難できた。水没を避けるため、車を移動することができた。などの声もありました。

一方、市が掌握している避難者数のピークは、14日15時時点で154人と、対象者のごく一部にとどまる結果となりました。なかには、新型コロナウイルス感染を避けるため、避難所に入らずに



川平町

### 浸水被害は住宅44棟 道路や農地は調査中

15日16時時点で市が把握している被害状況としては、人的被害はないものの、床上浸水した住宅が30棟、床下浸水が14棟となっています。このほかに道路・農地・農業施設など、かなりの被害が出ているものの、現在は

過ぎした住民もあり、今後の課題となります。

調査中で被害額などは発表されていません。

### 浜原ダム最大放水 毎秒6871トン

水害のたびに問題となる浜原ダム（美郷町）の放水は、14日10時に毎秒6871tに達し、川平水位観測所は15時に13.72mで上がりました。支流 六戸川・都治川・奥谷川など）も滞水し、桜江町小田など流域に被害が広がりました。

7月1日の「既存ダムの有効利用」の地元説明会で、中国電力は「今年梅雨から『事前放流』を実施する」と発言していました。氾濫を受けて、実際のダム操作について検証が必要です。

### 洪水の周期変動か 治水対策の迅速化を

かつて江の川は、10年に一度水害がある」と言われていましたが、わずか2年で再び浸水被害をうけた住民も多く、新聞報道も「またか」との悲痛な声を伝えています。九州でも前回の被害回復が進まない中で連続して

水害が起こり、多数の人命が失われ行方不明者の捜索が続いています。

地球温暖化によって連続降水帯など、今までなかった大雨が発生しています。温暖化防止が問題の根本的な解決法ですが、当面する問題としては江の川下流の治水対策の遅れがあります。国・県が

## 和木海岸保全の早い完成を

嘉久志町の新川河口から和木町真島の海岸は、50年前は「白砂青松」の美しい砂浜で、松林に松露が生えて浜防風が採れる豊かな土地でした。1960年頃から江津港航路保全のため、江の川左岸から沖合に導流堤が構築され、砂鉄採取が始まったところから海岸線が陸地に近づき海岸侵食が顕著になってきました。

このまま侵食がすすむと住宅地・市道・山陰本線に被害が及ぶと危惧され、冬季の季節風による大波で、市道の一部が壊れる事態も発生しました。

この区間は全国でも珍しい個人所有海岸で、地主も島根県に協力して海岸保全に努め、コンクリー

限られた予算で「ボチボチやる」のではなく、迅速な治水対策が急務です。

なお、国道261号が落石で全面通行止めとなっていますが、浜田県土整備事務所は、遅くとも20日（月）朝までには片側交互通行で通行可能になる見込み」としています。

## 和木海岸保全の早い完成を

ト擁壁が設置されました。しかし、風浪により崩壊した擁壁を放置したこともあり、地主と県の侵食対策の考え方の相違から、土地問題が暗礁に乗り上げ、災害応急工事以外は断られて長年の課題となっていました。

近年、地主と県が話し合い、国から「海岸保全地域」の指定を受け、本格的な工事が始まり、2019年度から、和木真島沖（縦100m、横200m）の海域の水面下に潜堤（消波ブロック20t型）を設置し、景観を保持しつつ波浪を抑える侵食防止計画で、ブロック作成が始まりました。

6月15日から3カ月間の予定で起重機船を使い、

悩み・困りごと  
ご相談ください

森川よしひで  
090-7379-1554  
多田伸治  
090-6014-2259

文責・佐々木忠且

# 新日本婦人の会江津支部 新型コロナウイルス対策で 市民からの要望を市長へ申し入れ

9日、新日本婦人の会江津支部（由崎淳子支部長）は、新型コロナウイルス対策について、市民からの要望をもとに山下市長に要望書を提出し、懇談しました。市長・教育長・危機管理監が対応しました。

## 第二波流行に備える 施策を求め

要望書では、コロナ禍への日夜を問わない対応への感謝を伝えるとともに、江津市での一人10万円の給付が早かったことへの市民の評価や、福祉施設へのマスク配布により、マスク不足にならなかつたとの現場の声を届けました。

一方で、全国的な第二波の流行が心配されていることを挙げ、江津市政として市民の命を守り、暮らしを支えるための8項目の要望を提出しました。

### 8項目の要望

8項目の要望とそれに対する市長の回答は以下のとおりです。

- 1 小中学校の体育館へエアコン設置をしてください。

### 市長の回答

構造上設置できる体育館と設置できない体育館があり、今後検討する。できない場合は、送風機の購入・借用を考えている。

今年度は未設置の特別教室・音楽室・理科室などへのエアコン設置を予算化し、議会でも承認された。工事を今年度末までに完了させる。ただ、国庫補助対象にならない学校（津宮小・川波小・郷田小）は、来年度に過疎債を活用して設置する。今から準備して4月には工事にとりかかり、夏までには全校で利用できるようにする。

今年度は1学期がのびて夏休みが遅れるので、給食の食中毒対策のために6月中旬に給食準備室のエアコン設置工事を終えた。

- 2 災害時に避難場所へ段ボールベッドや仕切りを設置できるように措置を講じてください。

### 市長の回答

段ボールベッドは予算化して発注済み。避難所には消毒薬・マスクを備える。

男女ともに洋式トイレがない地域コミュニティ交流センターには洋式トイレの設置工事をを行う。また仮設トイレも発注済み。

以前の災害では、避難所でも冠水したところがあったので、地域でも安全な避難場所について話し合ってもらい、地域コミュニティ交流センターなどの既存の指定避難所だけでなく、寺・神社や一般の民家にも避難者受け入れを依頼しており、迷惑料として1回8000円支払う。

川戸地区では7月12日に避難訓練を行い、段ボールベッドの使い勝手のチェックもする。

- 3 コロナ禍で多忙を極める教職員の負担を軽減するため、校舎の消毒作業について、外部委託などの対策を講じてください。
- 4 トイレ掃除には新型コロナウイルス感染の恐れがあるため、学校での掃除のやり方を見直していただきたい。

あるため、学校での掃除のやり方を見直していただきたい。

### 市長の回答

消毒作業が過度な負担とならないよう務めながら、安全な学校をめざす。

スクールサポートスタッフを青陵中・津宮小・高角小に各1人配置しているが、人員を確保して7月中旬に他の各校にも1人配置する。また、学習支援員を児童・生徒数の多い江津中・青陵中・津宮小・高角小へ配置する。

- 5 来年度の学力テストは、延期ではなく中止を国に求めてください。

### 市長の回答

学力テストは必要と考えているが、公表などは必要ない。結果に一喜一憂することなく、子どもたちの自ら学ぶ力を育ててほしいと校長に話している。

- 6 新型コロナウイルス感染対策により、収入が激減している世帯に対して、就学援助などの必要な支援を行うとともに、制度や申請方法などを周知徹底していただきたい。また、年度途中に申請してもさかのぼって支給する手立てを講じてください。

市長の回答

市広報でも周知を図っているが、もう一度制度について周知する。現在、要保護が6世帯、準要保護が214世帯で合計220世帯が制度を利用している。必要な場合は申請後にさかのぼることもできる。臨機応変、柔軟に対応する。改めて学校からも周知するようにする。

- 7 コロナ禍で困ったことを相談する窓口を一本化して設置してください。

### 市長の回答

相談は、まず電話で総務課にかけてほしい。そうすれば、健康医療対策課や商工観光課など、担当課へつながる。市広報に掲載しているが、再度周知したい。

- 8 緊急事態宣言解除により緊張感が薄れつつあり、事が中止となっており、感染対策の線引きが曖昧になっていきます。行政として感染対策への引き締めを行うとともに、過度な自粛を緩和するため、やってよいこと／やっていけないことの行動規範を示してください。

市長の回答

各団体や地域コミュニティ組織へ

人数制限などを連絡しているが、今後も状況に応じて情報を提供していきたい。正しく恐れることが大事。

### 市の今後の取り組み

懇談では上記の8項目のほか、インフルエンザ予防接種への補助を考えてほしい」との要望も伝えました。これに市長は「無料というわけにはいかないが、検討したい」と回答しました。

また、市長からは今後の市の取り組みとして、一人親世帯への臨時給付金は、市独自に3万月上乗せして7月中旬に支給し、国からの給付は盆までに支給する。4月28日以降に誕生した子どもへの支給を検討

▼飲食・宿泊・タクシーなどの業者への市独自の支援策を検討  
—との説明があり、緊急事態なのでスピーディに対応したいとしました。

お悔やみ申しあげます  
敬称略

9日	深野三千榮	92	渡津町
14日	谷口ミユキ	93	桜江町
14日	三間乙松	94	二宮町